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Zusammenfassung

        
Die selten auftretenden und langsam wachsenden Glomustumoren des Innenohrbereiches, des Bulbus venae jugularis oder der Carotisbifurkation können je nach Lokalisation Ursache für Hörverlust, Tinnitus, Schwindel, Schmerzen und Hirnnervenausfälle sein. Nach einer Bestrahlung mit Dosen von 45 Gy nehmen die Tumoren sehr langsam an Größe ab. Die klinischen Beschwerden bessern sich langsam. Obwohl die Radiotherapie äußerst erfolgreich ist, werden Chemodektome meistens operiert. Die Bestrahlung kann jedoch als Primärtherapie eingesetzt werden, insbesondere bei ihrer vergleichsweise geringen Toxizität. Da der ausschließlich operierte Tumor relativ häufig rezidiviert, sollte die Nachbestrahlung immer erwogen werden. Die eigenen Erfahrungen an acht Patienten bestätigen das aus der Literatur bekannte gute Ansprechen der Glomustumoren auf Bestrahlung.


      
        
Summary

        
The rarely occurring, slowly growing glomus tumours of the inner ear, bulbus jugularis or carotis bifurcation, according to the site of the tumour, can be the cause of loss of hearing, tinnitus, vertigo, pain and cranial nerve destruction. As a result of radiotherapy, after having applied 45 Gy, the size of the tumour decreases only very slowly.


        
Although radiotherapy yields very good results, chemodectomas are usually operated on. However, radiation can be applied as first choice of treatment because of its simplicity and because it is well tolerated by the patient. If surgery is used as first choice the rate of recurrience is higher and one should therefore always consider the use of radiotherapy.


        
Our own results with eight patients confirmed that glomus tumours respond well to radiation. This is generally also known from the literature on this subject.
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